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1

42ページ以降の施策の展開に
関して、詳細の項目に市役所
の組織名が掲載されている
が、一部の担当所管が漏れて
いる気がする。例えば、45
ページのⅠ－５は、一つ目に
は「地区社会福祉協議会を基
本単位としながら、地域の実
情に応じた見守り活動を支援
します。」とあるが、担当所
管の高齢福祉課の記載がな
い。混乱するので担当所管の
記載について整理してほし
い。

42～57
ページ

1
再度、各施策における担当所
管を確認いたします。

ご指摘いただいたとお
り、施策Ⅰ－５に高齢
福祉課を追記し修正し
ます。

2

ワンストップ相談窓口につい
て、賃貸・売却が可能な空き
家や利活用を希望する事業者
の情報共有について、相談や
セミナー開催などの記載しか
なく、インターネットを使っ
たリアルタイムでの情報共有
が想定されていない。また、
さいたま市・空き家所有者・
事業者・専門家間でのやりと
りがそれぞれで完結してお
り、必要な情報が共有できな
い恐れがある。利活用を希望
する事業者への取組周知につ
いても記載がなく、立ち上げ
間もない事業者や他府県の事
業者、不動産と関わりのない
NPOなどがワンストップ相談窓
口の枠組みに入れない可能性
が高いため、改善を求める。

44ページ 1

利活用が可能な空き家の情報
について、利活用希望者と情
報共有することは重要である
と考えております。
本計画51ページ「Ⅱ-6公益的
な事業等における利活用の促
進」において、利活用が可能
な空き家の情報の提供を行っ
ていく方針であり、個人情報
保護の視点も含めて、より良
い情報共有の形を検討してま
いります。

ご指摘いただいた内容
は、今後の施策推進の
際の参考とさせていた
だきます。

3

耐震化を進めることには賛同
するが、一方で全国の空き家
の3分の2が、1980年以前に建
てられた旧耐震基準の住宅と
言われている。しかし、障が
い者グループホームやステッ
プハウスの立ち上げや運営費
として各種助成金を申請する
際に、旧耐震基準の物件では
提出書類や耐震補強に費用や
手間がかかり、特に金銭的に
余裕のない小規模事業者や団
体にとって高いハードルがあ
る。
規制強化やその支援だけでな
く、より多くの空き家が活用
されるよう規制見直しについ
ても検討を求める。

45ページ 1

地震等の災害から市民の生
命・身体・財産を守るという
観点から、空き家等の利活用
についても、関係法令に基づ
いて行われるべきものと考え
ております。

ご指摘いただいた内容
は、今後の施策推進の
際の参考とさせていた
だきます。

「（仮称）第２次さいたま市空き家等対策計画（素案）」に対する意見募集結果
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4

データベースの整備について
は賛同するが、一元管理だけ
でなく、外部の事業者やNPO等
への情報公開を求める。公開
についても、PDFやエクセル
データをホームページに掲載
する一般的なものだけではな
く、利活用を希望する事業者
やNPOがアクセスしやすい情報
提供を求める。

48ページ 1

ご指摘のとおり、空き家の利
活用を促進するためには、利
活用希望者がアクセスしやす
く、利用しやすい形で情報提
供していくことが重要と考え
ております。
本計画51ページ「Ⅱ-6公益的
な事業等における利活用の促
進」において、利活用が可能
な空き家の情報の提供を行っ
ていく方針であり、個人情報
保護の視点も含めて、より良
い情報共有の形を検討してま
いります。

ご指摘いただいた内容
は、今後の施策推進の
際の参考とさせていた
だきます。

5

空き家バンクの一部には、自
治体ウェブサイト内にわかり
にくい形で掲載されていた
り、具体的な間取り図がない
など、情報が不十分なケース
も散見される。データベース
の整備とも関連するが、マッ
チングを行う際の情報提供に
ついても、利活用を希望する
事業者やNPOがアクセスしやす
い情報提供を求める。
また、民間の不動産マッチン
グ事業者へのデータ共有や連
携も検討ください。

51ページ 1

ご指摘のとおり、空き家の利
活用を促進するためには、利
活用希望者がアクセスしやす
く、利用しやすい形で情報提
供していくことが重要と考え
ております。
本計画51ページ「Ⅱ-6公益的
な事業等における利活用の促
進」において、利活用が可能
な空き家の情報の提供を行っ
ていく方針であり、個人情報
保護の視点も含めて、より良
い情報共有の形を検討してま
いります。

ご指摘いただいた内容
は、今後の施策推進の
際の参考とさせていた
だきます。

6

立ち上げ間もない事業者やNPO
にとって、初期費用や整備を
行う際の費用は大きな負担と
なる。また、契約に仲介会社
が入る場合、契約時に必要な
書類の準備や審査がハードル
になる。特にシェアハウスや
グループホームを運営する場
合、審査を行う保証会社が対
応していないケースもある。
地域のコミュニティ形成や福
祉等の事業を行いたい事業者
は、任意団体であるケースも
多いため、契約は大きな負担
となる。
初期費用に関する支援に加
え、一例として、空き家所有
者と利活用を行う事業者間で
直接契約を行うことで、初期
費用の負担を抑えるなどの費
用軽減への対応が可能なよ
う、柔軟な制度設計を求め
る。

51ページ 1

一般の契約と同様、空き家等
の取引においても、柔軟な取
引が行われるべきであり、民
法に示されているとおり、契
約自由の原則が前提と考えて
います。
このため、市が空き家等の契
約方法等を制度化することは
考えておりませんが、利活用
に向けた支援等については、
施策の進捗状況を踏まえ検討
してまいります。

ご指摘いただいた内容
は、今後の施策推進の
際の参考とさせていた
だきます。

7

37ページ下から3行目の文章中
「…結果より…」とあるの
は、「…結果により…」とす
るのが適切ではないか

37ページ 1
ご指摘のとおり、「…結果に
より…」が適切ですので修正
します。

ご指摘いただいたとお
り、「…結果により
…」と表記を修正しま
す。
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8

高齢者が増加するとともに空
き家も増加する現象が不可避
であるという予測は根拠があ
るので、空き家防止のため市
民に対する啓発、相談（ワン
ストップ相談窓口）を充実強
化する方策が計画され実行さ
れることが重要である。
現に空き家になっている所有
者に対する調査で「壊したい
けれどもお金がかかる」とい
う理由が多かったようである
ことから、取り壊し費用を金
融機関の支援策があることも
広く周知することも重要であ
る。

50ページ 1

ご意見のとおり、今後、高齢
者に向けた空き家化を予防す
るための啓発、相談の強化が
重要であると考えておりま
す。
また、ご指摘の金融機関の支
援策を含めた、空き家等に関
する支援策の周知・啓発を
行ってまいります。

ご指摘いただいた内容
は、今後の施策推進の
際の参考とさせていた
だきます。

9

（3）所有者不明、相続人不在
の場合の対応 Ⅲ-９所有者が
自ら適正に管理する能力が十
分でない場合の対応の検討に
ついて、家屋や土地の管理や
処分をする方策を検討すると
ある。この点については、成
年後見や補助、保佐の制度を
活用していくべきである。

57ページ 1

「Ⅲ-９所有者が自ら適正に管
理する能力が十分でない場合
の対応の検討」については、
ご指摘のとおり、成年後見制
度等の活用も手段の一つと考
えております。関係部局が連
携し、さまざまな観点から方
策の検討を行ってまいりま
す。

ご指摘いただいた内容
は、今後の施策推進の
際の参考とさせていた
だきます。

10

空き家が発生する要因とし
て、相続の問題等が大きいと
思うので発生しないようにす
ることに重点を置くよりも、
やはり空き家になってしまっ
たものにどのように対処する
かが重要と思う。相談対応窓
口から自治会や近隣住民の協
力が必要と考える。

59～61
ページ

1

空き家となった場合の対応と
しては、ワンストップ相談窓
口において所有者等の支援を
行うとともに、各区の対応窓
口において自治会や近隣住民
からの情報提供等の協力も頂
き、管理不全な空き家等の解
消に努めてまいります。

ご指摘いただいた内容
は、今後の施策推進の
際の参考とさせていた
だきます。

■　集計結果

意 見 項 目 数

意 見 提 出 者 数

修 正 項 目 数

４名

１０件

２件

3


